

UNIVERSIDAD SAN PEDRO
FACULTAD MEDICINA HUMANA
Escuela de Farmacia y Bioquímica



**FACTORES BIOSOCIODEMOGRAFICOS QUE INFLUYEN EN LA
AUTOMEDICACION CON AINES EN PACIENTES DE BOTICAS DEL
A.A.H.H. MARIA GORETTI' CASTILLA - PIURA DICIEMBRE 2014 -
FEBRERO 2015**

Tesis para optar el Título Profesional de Químico Farmacéutico

Elaborado por :

CIENFUEGOS MONTALBAN GISELA

CHIMBOTE

2016

Resumen

La automedicación es una práctica muy frecuente en nuestro medio y en el mundo entero, representa un problema de salud pública a nivel mundial, llevada a cabo por razones sociales, económicas, demográficas y culturales, que muchas veces más que satisfacer las necesidades de salud, las empeoran o agravan. El objetivo del presente estudio fue determinar los factores Biosociodemográficos que influyen en la automedicación con AINEs en pacientes de boticas del AA.HH María Goretti, Distrito de Castilla - Piura entre Diciembre 2014 -

Febrero 2015. El estudio es descriptivo, prospectivo y transversal, con una muestra constituida por 197 personas mayores de 20 años que acuden a las tres boticas del AA. HH María Gorretti; haciendo uso de un cuestionario de 20 preguntas validadas con la prueba Alfa de Cronbach, lo cual da cuenta de una confiabilidad de 0.81% considerada como confiable. Los resultados obtenidos indican que el 72.59% de la población encuestada se automedica con AINEs, el 54.82% son de sexo femenino, mientras que el grupo etáreo con mayor consumo de AINEs es el de 31 a 59 años con un 60%. El 76.32% de las personas que se automedican son de zona urbana, el 46.19% corresponde a amas de casa y 46.19% de los pacientes encuestados cuentan con secundaria completa.